

Ambiente operativo más sólido y tasas de crecimiento más altas, entre las oportunidades ante cambios regulatorios

Charlene Domínguez

c.dominguez@elasegurador.com.mx

Un positivo y continuo crecimiento económico, así como el fortalecimiento de la bancarización que aumenta el acceso a productos de seguros, movilidad social, y un mayor ingreso per cápita, son las variables de mayor relevancia que Fitch Ratings ha identificado en el desarrollo de la industria aseguradora y reaseguradora en América Latina, y estima que la industria de seguros en la región mantendrá un atractivo potencial de desarrollo en el corto y mediano plazo, y generará amplios espacios para seguir creciendo, tanto en términos de prima directa como en protección de reaseguro.

Eso sostiene la firma consultora en un informe especial titulado *Diversidad y Oportunidad de Crecimiento en Escenario de Perfeccionamiento Regulatorio*; además establece que ante la mostrada tendencia de un progresivo perfeccionamiento de la normativa de seguros en varios países latinoamericanos, la regulación de la industria reaseguradora, en términos globales, ha tendido a abrirse.

En opinión de la calificadora, dichos mercados mantienen expectativas de amplio crecimiento e intensificación de la competencia, especialmente Brasil por su gran tamaño regional, trayendo consigo los beneficios de una mayor penetración, sofisticación y cobertura de seguros.

Ante la advertencia en los últimos años, de un desarrollo más activo de reaseguradoras, principalmente en Colombia, Brasil, Venezuela y Panamá donde las compañías han manifestado interés por desarrollar un perfil global y multiproductor, Fitch Ratings ha notado también un foco cautivo de especialización, principalmente en los ramos de caución, petróleo y energía.

Por lo anterior, estima que una vez que se consoliden los cambios normativos, las compañías enfrentarán un ambiente operativo más sólido, favoreciendo tasas de crecimiento en primas atractivas, tanto directas como cedidas, destacando el potencial de crecimiento del reaseguro en Brasil desde su apertura de mercado.

Por último, respecto a los eventos catastróficos, estima que hay amplios espacios para mejorar las coberturas de siniestros, los que generalmente son absorbidos por los gobiernos y quienes deben recurrir a procesos de captación de recursos extraordinarios, donde la implementación de programas de reconstrucción suele ser lenta.

Los cambios normativos, incorporan una mayor sofisticación en la gestión de riesgos y requisitos de capital, lo que podría dar lugar a fusiones y adquisiciones e incrementar la concentración de primas.

Prima Suscrita por País (USD 152,049 millones)

A diciembre de 2013.

